



Ideenwettbewerb für nachhaltige Textillieferketten Call for Proposals: Joining Forces for Sustainable Textile Supply Chains

For the English version see below. Last updated on January 18, 2023.



Deutsch

Unterstützt das Bündnissekretariat das Matchmaking zwischen interessierten Akteuren?

Ja! Wir unterstützen Sie auf drei verschiedenen Wegen:

- Infos zu Projektideen, an denen gearbeitet wird: wir aktualisieren regelmäßig <u>unsere Übersicht zu</u> <u>den derzeitigen Projektideen</u>. Ihre Idee ist noch nicht dabei? Schicken Sie die ausgefüllte <u>Vorlage</u> des Steckbriefs gerne an Franziska Linke (<u>franziska linke@giz.de</u>)
- Workshops auf der Mitgliederversammlung: Auf der Mitgliederversammlung haben wir vier Workshops zu den Fokusthemen angeboten. <u>Hier</u> können Sie die Protokolle und Aufzeichnungen zu den einzelnen Sessions einsehen.
- Workshops zu den Fokusthemen: Wir haben fünf virtuelle Workshops zur Ideengenerierung und zum Matchmaking angeboten.

Wo können Projekte umgesetzt werden?

Mit dem öffentlichen Förderanteil können Aktivitäten in den blau markierten Ländern finanziert werden. Mit Ihrem Eigenbeitrag können Sie darüber hinaus auch Aktivitäten in anderen Ländern umsetzen.



Warum wird bündnisseitig ein Projekt in der Türkei implementiert, wobei das Land aber nicht in den Förderrichtlinien steht?

Das BMZ führt seit 2008 keine reguläre Entwicklungszusammenarbeit mehr mit der Türkei durch. Daher ist das Land nicht in den Förderrichtlinien gelistet. Projekte können in Ausnahmefällen mit öffentlichen Beiträgen unterstützt werden, wenn ein expliziter Flüchtlingsbezug vorliegt. Das Bündnisprojekt zur <u>Unterstützung syrischer Arbeiter*innen in der türkischen Textilindustrie</u> wurde vom BMZ entsprechend genehmigt.

Wann wissen die Projektpartnerschaften, ob sie ausgewählt wurden und mit der Umsetzung beginnen können?

- Vorauswahl (März): Das Bündnissekretariat kann voraussichtlich Ende März bekanntgeben, welche Projekte in die Vorauswahl gelangt sind. Die Partnerschaften arbeiten im Anschluss das Feedback ein und finalisieren das Konzept.
- Finale Auswahl (April/Mai): Das finale Konzept wird dem Strategiekreis präsentiert, darüber hinaus wird die Vertragsanbahnung angestoßen. Bei erfolgreicher Präsentation und Vertragserstellung kann das Projekt in die Umsetzung starten.

Können Projekte umgesetzt werden, in denen mit bestimmten Dienstleistern zusammengearbeitet wird?

Unter Umständen: Soll der Dienstleister über den öffentlichen Beitrag finanziert werden, muss die Giz die Leistung vergaberechtskonform ausschreiben. Das bedeutet, dass in dem offenen Wettbewerb unter Umständen ein anderer Dienstleister den Zuschlag erhält. Wird die Dienstleistung über den Eigenbeitrag der Projektpartnerschaft finanziert, macht Ihnen die GIZ keine Auflagen.

Können in einem Projekt mehrere Dienstleistungen ausgeschrieben werden?

Ja, das ist möglich.

Wie setzt sich das Projektbudget zusammen?

Das Projektbudget setzt sich aus dem Eigenbeitrag der Projektpartner und dem öffentlichen Beitrag zusammen. Die Übersicht zeigt, wie hoch der Mindestbeitrag der Projektpartner (finanziell und/oder inkind) mit dem geringsten und höchsten öffentlichen Beitrag aussehen würde – je nach Zusammensetzung der Projektpartnerschaft.

	Projektpartnerschaft ohne Großun-	Projektpartnerschaft mit Großunterneh-
	ternehmen (mind. 40% Eigenbeitrag)	men (mind. 50% Eigenbeitrag)
Geringstmögli-	Öffentlicher Beitrag: 50.000€ (60%)	Öffentlicher Beitrag: 50.000€ (50%)
cher öffentl. Bei-	Mindestbeitrag PP: 33.333€ (40%)	Mindestbeitrag PP: 50.000€ (50%)
trag (50.000€)	Gesamt: 83.333€ (100%)	Gesamt: 100.000€ (100%)
Höchstmöglicher	Öffentlicher Beitrag: 199.000€ (60%)	Öffentlicher Beitrag: 199.000€ (50%)
öffentl. Beitrag	Mindestbeitrag PP: 132.667€ (40%)	Mindestbeitrag PP: 199.000€ (50%)
(199.000€)	Gesamt: 331.667€ (100%)	Gesamt: 398.000€ (100%)

Wie kann man das Budget für Aktivitäten, z.B. für Trainings festlegen?

Überlegen Sie sich genau, was Sie bei der Aktivität machen möchten und welchen Umfang die Aktivität hat. Brauchen Sie Zeit und Vorbereitung zum Onboarding? Müssen Materialien erstellt werden? Wie oft und viele Menschen sollen mit dem/den Training(s) angesprochen werden? Sind Reisekosten mitzudenken? So können Sie den Umfang und den Bedarf an Tagen ein bisschen besser abschätzen. Nutzen Sie gerne Ihr Netzwerk, um Erfahrungswerte z.B. zu lokalen Honoraren zu nutzen.

Ist es ok, wenn sich das finale Budget vom Budget zum Zeitpunkt der Bewerbung unterscheidet?

Wir sind uns dessen bewusst, dass sich bis zu der finalen Ausarbeitung der Projekte noch Verschiebungen ergeben können – auch im Budget. Planen Sie daher gerne einen Puffer ein, sollte das finale Budget höher ausfallen als das Budget, mit dem Sie sich beworben haben.

Können auch Projekte eingereicht werden, bei denen der öffentliche Förderanteil <50.000€ ist?

Eines der Mindestkriterien lautet: "Der öffentliche Förderbeitrag liegt im Förderrahmen (50.000 – 199.000€)". Demnach würden Projekte, deren öffentlicher Förderanteil <50.000€ ist, durch die Prüfung der Mindestkriterien fallen.

Können verschiedene Förderungsinstrumente wie der Ideenwettbewerb und develoPPP für ein Projekt kombiniert werden?

Eine Kombination verschiedener Instrumente ist per se nicht vorgesehen, dazu heißt es auf S. 15 in den Förderrichtlinien: "Nicht gefördert werden können Aktivitäten, die bereits durch einen anderen Geber finanziert werden. Das Ausweiten von Aktivitäten eines bestehenden Projekts oder die Übertragung in einen anderen Kontext ist jedoch möglich."

Wie funktioniert die Gewichtung bei der Bewertung?

In einem ersten Schritt wird geprüft, ob alle 24 Mindestkriterien erfüllt sind. Ist dies der Fall, wird bewertet, wie das Projekt bei den zusätzlichen 21 Kriterien abschneidet. Ein Berechnungsbeispiel:

,				
Kategorie	Gewichtung	Anzahl der Kriterien	Erfüllte Krite- rien Projekt 1	Erfüllte Krite- rien Projekt 2
Eigenbeitrag	30%	1	1	0
Inhaltliche Kriterien	50%	8	4	5
Querschnittskriterien	20%	12	5	9
	Score	100%	63%	46%

Können sich auch Organisationen, die nicht Mitglied im Bündnis sind, am Ideenwettbewerb beteiligen?

Ja! Unser Ziel ist es, mehr Wirkung vor Ort zu erzielen. Viele Organisationen arbeiten an relevanten Lösungen, die wir gerne über den Ideenwettbewerb ins Bündnis tragen. Bei Organisationen, die bislang nicht Mitglied im Bündnis sind, sollte eine Mitgliedschaft beim Zustandekommen des Projekts angestrebt werden. Mehr Informationen finden Sie dazu auf S. 24 in unseren <u>Förderrichtlinien</u>.

Inwieweit wird das Textilbündnis die Projekte begleiten/unterstützen?

Ziel des Ideenwettbewerbs ist es, Ihnen die Möglichkeit zu geben, Projekte eigenverantwortlich nach Ihren Bedarfen und Vorstellungen zu planen und umzusetzen. Das Projektmanagement liegt bei der Projektpartnerschaft. Das Bündnissekretariat wird in beratender Funktion, z.B. in den quartalsweise geplanten Austauschgesprächen zur Seite stehen.

English

Does the Partnership Secretariat support matchmaking between interested stakeholders?

Yes! We support you in three different ways:

- Info on project ideas being worked on: we regularly update our <u>overview of current project ideas</u>. Your idea is not yet listed? Please send the filled out template to Franziska Linke (<u>franziska.linke@giz.de</u>).
- Workshops at the Members' Meeting: At the Members' Meeting we offered four workshops on the focus topics. You can view the minutes and recordings for each session here.
- Workshops on the focus topics: We offered five virtual workshops for idea generation and matchmaking.

Where can projects be implemented?

The public funding share can be used to finance activities in the countries marked in blue. With your own contribution, you can also implement activities in other countries.



Why is a project being implemented in Turkey by the partnership, but the country is not listed in the funding guidelines?

Since 2008, Turkey is no longer a regular bilateral partner of the BMZ. Therefore, the country is not listed in the funding guidelines. In exceptional cases, projects can be supported with public contributions if there is an explicit reference to refugees. The BMZ has approved the Partnership project <u>"Supporting Syrian Workers in the Turkish Garment Industry"</u> accordingly.

When will the project partnerships know if they have been selected and can start implementation? The selection process is divided into the following steps:

- **Pre-selection (March):** The Partnership Secretariat is expected to be able to announce which projects have been pre-selected at the end of March. The partnerships then incorporate the feedback and finalize the concept.
- **Final selection (April/May):** The final concept will be presented to the Strategy Committee, and the contracting process will be initiated. If the presentation is successful and the contract is drawn up, the project can start implementation.

Is it possible to work with specific service providers in the project implementation?

Under certain circumstances: If the service provider is to be financed by the public contribution, GIZ tenders the service in accordance with procurement law. Subsequently, another service provider may win the tender. If the service is financed through the project partnership's own contribution, tendering is up to you

Can several services be tendered in one project?

Yes, this is possible.

How is the budget composed?

The project budget consists of the project partners' own contribution and the public contribution. The overview shows what the minimum contribution of the project partners (financial and/or in-kind) would

look like with the lowest and highest public contribution – depending on the composition of the project partnership.

	Project partnership (PP) without big compa-	Project partnership (PP) with at least one	
	nies	big company	
Smallest public	Public contribution: 50.000€ (60%)	Public contribution: 50.000€ (50%)	
contribution	Min. contribution PP: 33.333€ (40%)	Min. contribution PP: 50.000€ (50%)	
(50.000€)	Total: 83.333€ (100%)	Total: 100.000€ (100%)	
Largest public	Public contribution: 199.000€ (60%)	GIZ-Beitrag: 199.000€ (60%)	
contribution	Min. contribution PP: 132.667€ (40%)	Min. contribution PP: 199.000€ (50%)	
(199.000€)	Total: 331.667€ (100%)	Total: 398.000€ (100%)	

How to set the budget for activities, e.g. trainings?

Think carefully about what you want to do in the activity and the scope of the activity. Do you need time and preparation for the onboarding of trainers? How many trainers do you need? Do materials need to be created? How often and how many people should be targeted with the training(s)? Are there travel costs to be considered? This will help you estimate the scope and days needed a bit better. Asking your network about their experiences e.g. regarding usual fees in the country of implementation may help!

Is it okay if the final budget differs from the budget at the time of application?

We are aware of the fact that there may be shifts between the current and the final concept of the projectalso in the budget. Therefore, please plan a buffer in case the final budget is higher than the budget you applied with.

Can projects also be submitted where the public funding contribution is <50.000€?

One of the minimum criteria is: "The public sector contribution is within the funding framework (€50,000 to €199,000)". Accordingly, projects where the public funding contribution is <50,000€ would fall through the minimum criteria check.

Can different funding instruments such as the Call for Proposals and develoPPP be combined for one project?

A combination of different instruments is not intended per se. In this regard, it is stated on p. 15 in the funding guidelines: "Activities that are already funded by another donor. However, the expansion of activities of an existing project or the scaling of project activities to another context is possible."

How does the weighting work in the evaluation?

In a first step, we evaluate whether all 24 minimum criteria are fulfilled. If this is the case, the additional 21 criteria are assessed. The example below shows how the overall score is assessed.

Category	Weighting	Nr. of criteria	Criteria fulfilled project 1	Criteria fulfilled project 2
Own Contribution	30%	1	1	0
Substantive Criteria	50%	8	4	5
Cros-cutting criteria	20%	12	5	9
	Score	100%	63%	46%

Can organizations that are not members of the Partnership also participate in the Call for Proposals?

Yes, our goal is to achieve more impact on the ground. Many organizations are working on relevant solutions that we would love to bring into the partnership. Organizations, that are not yet members in the Partnership, shall become a member if the project is realized. More detailed information are available on page 24 in our <u>funding guidelines</u>.

To what extent will the Textile Alliance accompany/support the projects from the Call for Proposal?

With the Call for Proposals the Partnerships provides the opportunity to its members and cooperation partners to design and implement project according to their needs and ideas. The project management lies with the selected project partnerships. From the secretariat we support you with advice on implementation, e.g. in the quarterly planned exchange formats.